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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

У таймырских мастеров народных промыслов появилась возможность открыть 
собственные интернет-магазины 

По информации Управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра, 
вопросам сельского и промыслового хозяйства Администрации муниципального района у 
мастеров народных художественных промыслов полуострова появилась возможность 
бесплатно открыть собственные интернет-магазины с указанием ассортиментного ряда своей 
продукции и ее стоимости.  

Это стало возможным благодаря проекту «Торгово-информационный портал «Народные 
художественные промыслы» (www.masters-gid.ru), который создан и реализуется в 
Российской Федерации и является площадкой для рекламы и сбыта изделий народных 
промыслов. Кроме того, мастера могут посредством портала организовать обмен опытом и 
информацией. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В школе искусств осваивают новые техники творчества 

В детской школе искусств им. Б. Молчанова продолжается реализация 
социокультурного проекта «От детства к мудрости мастера». Грантовые средства позволили 
начать реконструкцию выставочного зала – уже смонтированы подвесная и осветительная 
системы для фокусированного освещения картин. 
Третьего ноября новое оборудование было опробовано для подсветки произведений молодой 
художницы из Красноярска Юлии Поротовой, выставка картин которой и разместилась в 
обновлённом выставочном зале. 2-го и 4-го ноября гостья Дудинки провела мастер-классы по 
монотипии и технике коллажа для учащихся художественного отделения школы искусств. 
Пятого ноября такой же тренинг, с участием преподавателей школы искусств, состоялся и в 
Доме народного творчества.  
            С работами Юлии Поротовой можно будет познакомиться до 25 декабря текущего 
года, в последующем картины войдут в экспозицию выставки, которая будет развёрнута по 
окончании реализации проекта «От детства к мудрости мастера». 

"Таймырский Телеграф" 
Все – на тарантасы! 

Городской комитет культуры объявляет о проведении открытого конкурса «Snow box». 
17 ноября на Набережной площади Дудинки все желающие могут принять участие в гонках на 
тарантасах. Под тарантасом в данном случае понимается самостоятельно изготовленное 
средство передвижения, которое может быть использовано для катания со снежных гор. 
Организаторы – городской Дом культуры – не ограничивают фантазию конструкторов и 
участников гонок, призывая уделить особое внимание безопасности транспортного средства.  
Согласно положению, конкурс проводится с целью популяризации и развития любительских 
экстремальных видов спорта, внедрения новых форм организации досуга молодежи в городе, 
пропаганды здорового образа жизни.  В программе конкурса не только заезд на дальность, но 
и шоу, с помощью которого команда представляет свой тарантас. Начало гонок – в 14 часов. 
Дополнительная информация – по телефонам 3-12-90, 5-17-72. 

"Таймырский Телеграф" 
В «Чайке» появился новый вид тренинга  

В фитнес-центре «Чайка» муниципального автономного учреждения «Дудинский 
спортивный комплекс» открылась новая группа, где все желающие могут заниматься 
функциональным тренингом.  

Функциональный тренинг представляет собой новейшую фитнес-программу, 
включающую в себя силовые тренировки за счет веса собственного тела. Специально 
подобранные упражнения помогают восстановить нервно-мышечную координацию, вернуть 
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гибкость, силу и равновесие. Функциональный тренинг – это упражнения, которые не 
требуют специальной подготовки и подходят для людей с любым уровнем физических 
возможностей. 
Занятия проходят в фитнес-центре по понедельникам, средам и пятницам под руководством 
инструктора Ларисы Югай.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильчан призывают принять участие во Всероссийской акции «Сообщи, где торгуют 
смертью!»  

С 12 по 23 ноября в Красноярском крае пройдет второй этап Всероссийской 
антинаркотической акции «Сообщи, где торгуют смертью!». В ходе проведения акции 
норильчане смогут сообщить о фактах реализации наркотических средств и психотропных 
веществ, получить ответы на интересующие вопросы, связанные с немедицинским 
потреблением наркотиков, лечением и реабилитацией наркозависимых. Специально для этих 
целей в ГУ МВД России по Красноярскому краю выделен номер телефона ПОЛУЖ (319) 2459-
646 КОНЕЦ ПОЛУЖ (круглосуточно). Кроме того, граждане могут обращаться и по Интернету, 
отправив письмо по адресу: ПОЛУЖ narkolikvidator@krasguvd.ru КОНЕЦ ПОЛУЖ 

Сообщить о преступлениях, связанных с незаконным оборотом наркотических веществ, 
норильчане смогут также и по телефону доверия отдела МВД России по городу Норильску:  
472-472 или же написать письмо и отправить его по адресу: noruvd@gmail.com. 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
Подведены итоги смотра работы подразделений ЗФ "Норникеля" по снижению 
производственного травматизма за III квартал года 

Подведены итоги смотра работы подразделений ЗФ ГМК "Норильский никель" по 
предупреждению и снижению производственного травматизма и аварийности, улучшению 
условий труда за III квартал этого года, пишет в четверг газета "Заполярный вестник". 

 Среди задач смотра: создание и обеспечение здоровых и безопасных условий труда 
персонала, принятие мер по предупреждению производственного травматизма и 
профессиональных заболеваний, выявление и распространение положительного опыта 
работы в области промышленной безопасности и охраны труда, повышение персональной и 
коллективной ответственности работников. 

 Критериями оценки были: отсутствие случаев производственного травматизма за 
отчетный период, соблюдение безопасного состояния проходов, проездов, путей эвакуации, 
защитных ограждений, обозначений, чистота и порядок на рабочих местах, надлежащее 
применение спецодежды и средств индивидуальной защиты и другие. 

 Победители, которых определили в номинациях "Лучший линейный руководитель по 
организации работ в области промышленной безопасности и охраны труда" и "Лучшая 
производственная бригада в области промышленной безопасности и охраны труда", будут 
премированы в ноябре. 

 Как ранее сообщалось, 1 ноября на предприятиях группы "Норильский никель", 
расположенных на Таймыре, стартовал месячник промышленной безопасности и охраны 
труда. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Губернатор Красноярского края призвал муниципалитеты больше работать с 
населением 

Губернатор Лев Кузнецов открыл сегодня VII съезд Совета муниципальных образований 
Красноярского края. Более 500 представителей сельских поселений, районов и городов края 
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обсуждают сегодня вопросы развития местного самоуправления и пути повышения 
эффективности работы власти. Об этом сообщили в пресс-службе главы края. 

Приветствуя делегатов, глава края отметил острую необходимость в повышении 
эффективности государственного и муниципального управления. «Муниципальная власть — 
это тот фундамент, на который опирается авторитет всего государственного управления, и я 
уверен, что в нашем крае он надёжен и прочен. Вместе с тем, задачи, которые стоят перед 
нами, требуют дополнительных усилий и знаний. Мы должны повысить открытость и 
прозрачность деятельности власти, нужно привлекать жителей к обсуждению управленческих 
решений, — сказал Кузнецов. — Сегодня граждане хотят более качественных 
преобразований во всех сферах общественной жизни, они требуют от власти справедливого, 
эффективного и понятного управления. Нам с вами на эти вызовы нужно ответить». 

По словам губернатора, опыт такого взаимодействия проявляется в предложениях 
жителей о благоустройстве и в программе народный бюджет, когда жители сами выбирают, 
на что направить бюджетные средства. Эти меры высоко оценил приехавший в Красноярск 
министр РФ по вопросам деятельности «Открытого Правительства» Михаил Абызов. 

Губернатор также отметил важность работы, касающейся подготовки Стратегии 
социально-экономического развития края. «Этот документ остро необходим региону. За 
последние годы произошли изменения как в экономике края, так и в социальной сфере. Очень 
важно, чтобы муниципальная власть не только учитывала Стратегию в своей работе 
впоследствии, но и активно участвовала в её обсуждении сейчас. Документ готовился с 
учётом планов территориального развития, которые разрабатывали вы — представители 
муниципальных образований. Поэтому, призываю вас принять активное участие в его 
обсуждении и привлечь к этому всех, кто по-настоящему заинтересован в развитии края и его 
отдельных насёленных пунктов», — заключил глава края. 

Затем делегаты съезда единогласно избрали председателем Совета муниципальных 
образований главу Красноярска Эдхама Акбулатова. 

«Красноярский краевой портал» 
 

Дюжина красноярских коммунистов заявили о кризисе в КПРФ и вышли из партии 
Праздник 95-летия Октябрьской революции в Красноярске ознаменовал очередное 

кризисное явление в составе регионального отделения партии – дюжина коммунистов 
порвала с КПРФ прямо накануне 7 ноября, пишет "Независимая газета". 

Заявление о выходе из КПРФ написала депутат Горсовета Красноярска, член крайкома 
компартии Нина Михалева, а вместе с ней и еще 11 коммунистов. 

"КПРФ оказалась в идейном и организационном кризисе. Партийные верхи не желают 
прислушиваться к мнению партийных низов. Любая критика снизу объявляется 
"раскольничеством" и "предательством". Все чаще верхушка КПРФ заключает политические 
союзы с респектабельными буржуа. Мы покидаем ряды КПРФ, чтобы продолжить нашу 
борьбу за построение нового справедливого общества, чтобы защищать интересы трудового 
народа", - говорится в заявлении покинувших партию. 

Похоже, что острый кризис в красноярском крайкоме КПРФ – это отнюдь не происки 
врагов или политические интриги, а суровая реальность. Об этом говорят не только 
решившиеся порвать с партией и ее оппоненты, но и эксперты. 

По мнению политолога Сергея Комарицына, компартия находится в кризисе и это 
отражается на местах, причем в Красноярске особенно остро, что, возможно, связано еще и с 
кадровой слабостью местного руководства. 

"Петр Медведев совершил немало промахов, находясь на посту первого секретаря, но он 
полностью устраивает федеральное руководство КПРФ, поскольку беспрекословно 
выполняет все его указания, поэтому вряд ли что-то в политической линии регионального 
отделения местного отделения в ближайшее время изменится", - считает он. 

Скандалы не перестают сотрясать красноярских коммунистов, причем уже довольно 
продолжительное время. Так, в октябре следствие предъявило обвинение второму секретарю 
горкома Минусинска, депутату местного Горсовета Дмитрию Попкову. Ему вменяют побои, 
нанесенные ребенку-инвалиду. На прошлой неделе Попков прямо в кабинете следователя, 
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пытаясь доказать свою невиновность, выхватил нож и порезал себе вены. В своих 
злоключениях Попков обвиняет политических конкурентов, отмечает издание. 

Никак не утихнет и скандал вокруг фигуры Михаила Осколкова, который во время 
кампании по выборам мэра Красноярска сначала заручился поддержкой КПРФ, а затем 
порвал с "красными", обвинив Медведева в том, что за выдвижение от КПРФ ему пришлось 
заплатить четыре миллиона рублей. 

Высокопоставленный единоросс сенатор Руслан Гаттаров официально потребовал от 
Геннадия Зюганова проверить факты мошенничества в красноярском крайкоме КПРФ. 
Гаттаров также отправил обращение в Следственный комитет России на имя главы 
ведомства Александра Бастрыкина с просьбой разобраться в этой истории. Петр Медведев, 
впрочем, заявил, что СК криминала в действиях КПРФ не обнаружил. 

«Сибинфо» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Андрей Воробьев: от партийных постов к руководству регионом 
Назначение вице-спикера Госдумы, главы фракции «Единая Россия» Андрея Воробьева 

и.о. губернатора Подмосковья вызвало удивление многих его оппонентов в парламенте.  
И если единороссы сразу заявили о большом жизненном опыте Воробьева, то 

представители оппозиции по нескольку раз переспрашивали у журналистов, действительно 
ли единоросс назначен в Московскую область. 

Воробьев в парламенте прошлых созывов занимал пост главы ЦИК «Единой России» и 
активно общался с журналистами на партийной площадке. 

В Думе шестого созыва Воробьев сделал головокружительную карьеру, став вице-
спикером Госдумы и руководителем фракции, сконцентрировавшись на законотворческой 
деятельности. По партийной линии единоросс входит в бюро высшего совета. 

Журналисты всегда отмечали, что Воробьев относится к тем политикам, кто не гонится 
за популистскими идеями. Немногословный, конкретный, он четко отвечал на вопросы 
представителей СМИ, и за всеми его заявлениями стояли реальные инициативы. 

По мнению девушек-журналисток, и.о. губернатора Подмосковья всегда подтянут, 
сдержан и для политика немного скромен. 

Однако на думских площадках, когда оппозиция гордо заявляла о своих во многом 
революционных инициативах, Воробьев четко и обоснованно мог дать отпор своим 
оппонентам. Но он ни при каких обстоятельствах не допускал каких-то резких, и тем более, 
оскорбительных высказываний в адрес коллег, чем грешат многие народные избранники. 

За свою работу в парламенте Воробьев принял участие в разработке многих 
законопроектов по реформе политсистемы, совершенствованию налогового 
законодательства, уточнению норм Трудового кодекса. 

РИА Новости 
 
Россия готовится к кризису хуже других стран 

Антикризисная политика российского правительства явно уступает действиям других 
развивающихся стран. Такой вывод сделали экономисты Центра развития ВШЭ на основании 
свежих исследований МВФ и Центра международного промышленного сотрудничества 
(UNIDO).  

Российские чиновники, как генералы, готовятся к прошлой войне. Страна и ее бюджетная 
система неплохо подготовлена к кризису типа того, что случился в конце 2008 года. Но вот к 
вялотекущему замедлению и обострению конкуренции в мировой экономике, страна не 
готова.  

Большая часть правительств осознает, что новый кризис — это структурная проблема. С 
одной стороны, они стремятся защититься от внешних рисков, с другой – пытаются найти 
новые драйверы и перестроить структуру экономики так, чтобы придать ей большую 
устойчивость при сохранении приемлемых темпов роста.  
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Все текущие затраты бюджетов при этом должны по возможности иметь долгосрочный 
эффект, но при сохранении краткосрочной макроэкономической стабильности, обобщил 
международную практику экономист ЦР ВШЭ Валерий Миронов.  

Экономист напоминает рекомендацию МВФ развитым странам: удержаться на тонкой 
грани укрепления госфинансов, избегая при этом чрезмерного прекращения бюджетной 
поддержки все еще не окрепшего восстановления экономики".  

У нас же "при разработке мер экономической политики часто превалируют крайние и 
экстремальные подходы", считает Миронов.  

Российское правительство впало в крайность этим летом — резко ограничило 
бюджетные расходы, введя "бюджетное правило", которое не позволяет финансировать 
текущие нужды из нефтяных сверхдоходов. Это еще больше подорвет инвестиционный спрос 
и развитие человеческого капитала. 

FINMARKET.RU 
 
Пенсионную реформу проведут на деле, отложив на словах  

По итогам объявленных Владимиром Путиным "общественных слушаний" по 
пенсионнной реформе, два влиятельных чиновника - один нынешний и один бывший - 
предложили президенту продлить эти обсуждения еще на год, хотя официально они должны 
были завершиться 1 ноября.  

Такие предложения содержатся в докладах президенту профильного вице-премьера 
Ольги Голодец и бывшего вице-премьера и министра финансов Алексея Кудрина. 
"Финмаркет" ознакомился с обоими докладами.  

Кудрин и Голодец - главные антогонисты в пенсионном вопросе. И причины на то, чтобы 
просить отстрочки "окончательного решения" у них прямо противоположные. Кудрин просит 
время, чтобы с помощью давления общества полностью поменять план реформы. Голодец, - 
чтобы правительство, под шумок продолжающегося общественного обсуждения новой 
формулы расчета пенсий, вопросов стажа и т.д., смогло уже в 2013 году забрать 4% 
накопительных пенсионных взносов и отдать их в распределительную систему.  

Сама Голодец по итогам общественных слушаний внесла в план реформы минимальные 
изменения:  

– по просьбе Путина сократила на 5 лет стаж, необходимый для получения полной 
пенсии  

– и уменьшила рост "времени дожития" - расчетного срока, который в среднем 
проживают люди после выхода на пенсию - он применяется для расчета страховой части. 
Чем дольше пенсионеры живут после выхода на пенсию, тем на большее количество лет 
делится их взнос в пенсионную систему, сделанный в трудоспособном возрасте. 
Следовательно, тем меньше у них будет размер пенсии.  

В пенсионной стратегии предлагалось увеличить период получения пенсии с нынешних 
19 лет до 25 лет к 2030 году. 

Теперь Голодец пишет о "приведении показателей ожидаемого периода выплаты 
трудовой пенсии ... в соответствие с фактической (статистической) продолжительностью 
жизни", но цифр не приводит. В Стратегии необходимость увеличить период дожития 
обосновывалась тем же самым. 

В пресс-службе Минтруда "Финмаркет" заверили, что "динамика увеличения ожидаемого 
периода выплаты будет сокращена, с фиксированием показателя на уровне 20 лет". А сбор и 
оценка предложений экспертов, прозвучавших в ходе общественных слушаний, еще 
продолжаются. 

…Правительство продолжит реформу, пока остальные будут ее обсуждать  
На состоявшемся во вторник заседании "Открытого правительства" первый вице-

премьер Игорь Шувалов определенно заявил, что формирование законодательства для 
новой пенсионной реформы правительство намерено завершить к концу 2012 года. И судьба 
накопительного компонента фактически решена.  
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"По сути, сохранение накопительного элемента - это возвращение той ставки в 34%, 
которую мы когда-то просчитали вместе с Кудриным, Голиковой и Жуковым (Татьяна 
Голикова - экс-глава Минздравсоцразвития; Александр Жуков - бывший вице-премьер - 
"Финмаркет"), - признался Шувалов. - Можно крутить, как захочешь. Наиболее либеральный 
был подход: обеспечить добровольное накопление. Менее либеральный, но тоже 
либеральный, подход - это когда есть обязательные накопления. И совсем консервативный 
подход, когда нет никакого накопления, есть только солидарная часть".  

Можно сделать вывод, что правительство по-прежнему склоняется к тому, чтобы 
накопительный компонент будущих пенсий граждане формировали в основном добровольно, 
за счет дополнительных взносов сверх обязательных для работодателей 30%, как и 
предлагают авторы пенсионной стратегии из Минтруда. 

FINMARKET.RU 
 

Минрегионразвития РФ. В министерстве обсуждены вопросы развития муниципальных 
образований 

На совещании в Минрегионе России, которое провел Министр регионального развития 
РФ Игорь Слюняев, обсуждены вопросы развития муниципальных образований. 

Департамент развития регионов и муниципальных образований Министерства 
осуществляет ежегодный мониторинг развития местного самоуправления в Российской 
Федерации, на основании материалов которого готовятся предложения о совершенствовании 
законодательства. 

Директор департамента Елена Кодина доложила на совещании, что по результатам 
мониторинга в настоящее время местное самоуправление в РФ осуществляется в 23139 
муниципальных образованиях (257 внутригородских территорий Москвы и Санкт-Петербурга, 
515 городских округов, 1822 муниципальных района, 1709 городских поселений, 18836 
сельских поселений). В последнее время наблюдается процесс сокращения количества 
муниципальных образований, в основном за счет объединения сельских поселений. Одной из 
причин этого процесса являются сложности реализации всех закрепленных за 
муниципальными образованиями вопросов местного значения в связи с недостаточным 
экономическим потенциалом сельских поселений. 

В органах местного самоуправления занято 340 973 служащих, большинство из которых 
работают в муниципальных районах и городских округах.  

На территории 22 субъектов Российской Федерации расположены 42 закрытых 
административно-территориальных образования со своими специфическими проблемами и 
общей численностью населения 1,26 млн. человек. 

Глава Минрегиона России Игорь Слюняев поставил перед департаментом развития 
регионов и муниципальных образований Министерства ряд задач по выработке 
государственной политики в сфере социально-экономического развития муниципальных 
образований и решения проблем ЗАТО. 

- Необходимо готовить модельные правовые акты органов местного самоуправления по 
наиболее актуальным вопросам развития городов и сел, изучать и тиражировать в масштабах 
России опыт лучших нормативных актов муниципального уровня. Для малых 
муниципалитетов это было бы значительным подспорьем в работе, – поставил задачу 
Министр. 

Официальный сайт Министерства регионального развития РФ 
 

Совет Федерации. Принятие закона о муниципальных инспекторах по охране 
общественного порядка могло бы решить проблему нехватки участковых полицейских 

Доверие населения и общества, повышение профессионализма и качества работы 
должны стать важнейшими критериями деятельности полицейских, сказал на встрече с 
журналистами первый заместитель председателя Комитета СФ по обороне и безопасности 
Александр Чекалин. 

«Три года назад был дан старт реформе МВД, в ходе которой предполагалось 
выстраивание четко работающей системы, обеспечение правовой дисциплины сотрудников, 
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эффективной защиты прав и свобод граждан. Сегодня проведенные преобразования в 
полной мере не устраивают ни наших граждан, ни руководство МВД России. Совершенно 
очевидны пробелы в ведомственной нормативной базе, недостаточно эффективно 
применение имеющихся сил и средств, низки темпы внедрения современных технологий», - 
продолжил сенатор. 

Среди основных причин сложившейся ситуации сенатор отметил уменьшение числа 
участковых, сотрудников патрульно-постовой и дорожно-патрульной служб, сокращение почти 
на 40% территориальных органов внутренних дел на районном уровне. «Вместе с тем, 
решить проблему недостающей численности участковых уполномоченных полиции возможно, 
подготовив проект федерального закона о муниципальных инспекторах по охране 
общественного порядка, которые выполняли бы функцию помощников участкового 
уполномоченного полиции», - отметил А. Чекалин. 

Он также выразил сожаление, что в рамках реформирования были упразднены около 
шести тысяч «школьных инспекторов», которые противодействовали распространению 
наркотиков, кражам, вымогательству, насилию, вели просветительскую работу. 
«Восстановление прежней ситуации невозможно, поэтому альтернативой может стать 
введение в школах должности заместителя или помощника руководителя по безопасности с 
приоритетным замещением ее ветеранами правоохранительных органов», - отметил 
законодатель. 

Официальный сайт Совета Федерации 
 
Россияне расстаются с мечтой разбогатеть 

Более 23% жителей нашей страны считают, что поправить свое финансовое положение 
в короткий срок они смогут только в том случае, если им повезет с наследством. К таким 
выводам пришли исследователи холдинга «Ромир». Согласно результатам недавно 
проведенного опроса лишь 10% респондентов верят в то, что стать состоятельнее можно, 
если построить успешную карьеру в крупной компании. Исследователи напоминают, что семь 
лет назад залогом финансового благополучия считали карьеру 17% опрошенных. 

Результаты опроса ставят под сомнение и популярность в народе госслужбы как способа 
быстро разбогатеть. По данным «Ромир», за последние семь лет она снизилась с 18% до 15% 
от общего числа опрошенных. В то же время выросла доля респондентов (с 14% до 16%), 
рассматривающих собственный бизнес как способ быстро заработать состояние. Удачный 
брак как источник быстрого обогащения рассматривается каждым шестым респондентом. 
Кроме того, опрос показал, что за это время число пессимистично настроенных граждан 
увеличилось более чем вдвое и достигло 15%. 

«Если в 2005 году соотношение суммы процентов по «активным» вариантам (госслужба, 
крупные компании, свой бизнес) преобладало над «пассивными» (брак, наследство, нет 
возможности) в соотношении 49 к 43, то в 2012 году мы наблюдаем обратный перевес – 41 к 
55. Это говорит об усилении фатализма в отношении россиян к богатству и значительной 
девальвации ценности личных трудовых усилий, произошедшей за эти семь лет», – 
комментируют социологи полученные данные. 

«Большое число пессимистов породил кризис 2008 года, последствия которого еще до 
конца не преодолены ни в России, ни в мире, – объясняет ситуацию аналитик Ксения 
Аношина. – Например, индикатор Росстата под названием «Индекс потребительской 
уверенности», в 2008 году упавший до - 20 пунктов, до сих пор удерживается на уровне - 6%». 
Собеседница «НИ» отмечает, что недоверие к будущему проявляется также в 
потребительском поведении. «Сегодня, в отличие от докризисных времен, люди менее 
охотно расстаются с деньгами, чаще смотрят на ценник и более тщательно обдумывают 
покупки. Удивительно, что увеличилась доля тех, кто считает создание собственного бизнеса 
способом разбогатеть. Удивительно, поскольку данный вид деятельности как никакой другой 
требует смелости, доверия к существующей власти и оптимизма», – отмечает эксперт. 

«Новые Известия» 
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Опросы: "определенно" готовы участвовать в политической жизни только 
3% россиян 

Судя по опросу Левада-Центра, проведенному в октябре 2012 года, 76% населения 
считает, что общество или практически не контролирует действия властей, или контролирует 
«в довольно слабой мере». При этом «определенно» готовы участвовать в политической 
жизни только 3%. «Скорее нет» и «определенно, нет» – 66%. 68% респондентов уверены, что 
их участие в забастовках и митингах не окажет влияния на ситуацию в стране.  

Интефакс 
 

7. РАЗНОЕ 
 

До 2015 года каждый второй будет лечиться за свой счет. Медицинские госгарантии 
наполовину не обеспечены финансированием, признает Минздрав  

Денег для государственной бесплатной медицины сегодня катастрофически не хватает. 
Но в будущем Минздрав надеется на увеличение финансирования, которое сделает 
медицинские услуги преимущественно бесплатными. О таких перспективах сообщила вчера 
глава Минздрава Вероника Скворцова. По ее словам, чтобы профинансировать стандарты 
оказания бесплатной медицинской помощи, требуется около 1,5 трлн. руб. Но в 2012 году в 
системе здравоохранения нашлось для стандартов только 680 млрд. руб. Лишь к 2015 году 
получится полностью покрыть стандарты медицинского обслуживания, заявила Скворцова. 
Где именно Минздрав надеется взять дополнительные более чем 800 млрд. руб. – осталось 
тайной.  

«У меня нет опасений в отношении того, что медицинские услуги в нашей стране будут 
преимущественно платными. Пока я и моя команда работаем в министерстве, этого не 
будет», – пообещала вчера Вероника Скворцова. Так она прокомментировала опасения 
журналистов по поводу принятия правительством РФ новых «Правил предоставления 
медицинскими организациями платных медуслуг». О сокращении объема бесплатных услуг и 
речи нет, наоборот, суть документа в том, что «весь гарантированный объем медпомощи 
оказывается гражданам бесплатно».  

Если говорить о государственных бюджетных медицинских учреждениях, то 
единственное, что там может быть платным, – это дополнительное повышение комфорта при 
лечении; индивидуальный медицинский пост, если его не требует состояние 
реанимационного больного; предоставление по желанию пациента более дорогого лекарства 
(например, иностранного оригинала вместо отечественного аналога) или более дорогого 
имплантата. Как уточнила министр, более 90% медучреждений в стране – бюджетные.  

При этом Вероника Скворцова признала, что сейчас не исключены случаи, когда в 
больницах и поликлиниках врачи пытаются брать с граждан деньги за оказание тех 
медицинских услуг, которые формально должны быть бесплатными. Эти нарушения связаны 
сегодня с крайней недофинансированностью отрасли. «Поэтому на какие-то вещи мы 
смотрим с пониманием – с точки зрения того, что, к сожалению, пока несовершенство 
системы само провоцирует такие нарушения. Но мы надеемся, что к 2015 году этого уже быть 
не должно, потому что к этому сроку должен произойти качественный скачок, система должна 
стать сбалансированной по финансированию».  

Сенсацией вчерашней конференции министра стало признание, что, оказывается, 
вопреки надеждам и обещаниям денег на оказание населению базовой бесплатной 
медицинской помощи сейчас на самом деле не хватает. Причем речь идет о нехватке сотен 
миллиардов рублей. Экспертным сообществом были созданы и пересмотрены стандарты, 
которые являются базовыми для оказания медпомощи. Речь идет о 1,9 тыс. стандартах. «И 
они стоят 1,5 триллиона рублей», – пояснила Скворцова. В 2012 году, по ее словам, в 
системе здравоохранения имелось на эти стандарты лишь 680 млрд. руб. В следующем году 
в системе будет уже около 1 трлн. руб. Сбалансировать же финансирование системы 
получится только к 2015 году. «Надо быть честными и признать это. Мы сейчас несколько 
скачкообразно улучшаем финансовое обеспечение государственной медицинской помощи», – 
сказала Скворцова. Получается, что сегодня здравоохранение недофинансировано в стране 
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фактически наполовину. И государству надо в течение нескольких лет откуда-то изыскать 
более 800 млрд. руб.  

Скворцова возлагает большие надежды на средства Фонда обязательного 
медицинского страхования (ФОМС). Они, в частности, оказались как нельзя кстати для 
модернизации здравоохранения. По данным Минздрава, по состоянию на 15 октября этого 
года из выделенных на модернизацию отрасли 340 млрд. руб. фонда освоено около 71%. Эти 
средства были направлены на ремонт более 1,2 тыс. медучреждений и завершение 
строительства 33 учреждений, поставку свыше 191 тыс. единиц оборудования, полное 
оснащение системой ГЛОНАСС более 8,5 тыс. автомобилей скорой медицинской помощи. По 
словам министра, в фонде ОМС появился резерв: «Он связан с увеличением насыщения 
фонда сверх ожиданий за счет выросших страховых взносов». В 2013 году из фонда 
получится дополнительно направить в качестве субсидий регионам около 50 млрд. руб. на 
дальнейшую модернизацию здравоохранения.   

Однако независимые экономисты отмечают тенденцию сокращения бюджетных 
расходов на здравоохранение. Как ранее писала «НГ», по данным Центра развития, доля 
федеральных расходов на здравоохранение в проекте бюджета на 2013–2015 годы снижена 
вдвое: с 0,91% ВВП в 2012 году до 0,46–0,44% ВВП в 2015 году (см. «НГ» от 02.10.12). 
Причем сокращение запланировано не только в долях ВВП, но и в номинальном выражении. 
Так, в текущем году федеральный Центр выделит на здравоохранение 555 млрд. руб., а в 
2015 году – уже 361–383 млрд. руб. Значит, на самом деле никаких ресурсов для увеличения 
финансирования бесплатной медицины в федеральном бюджете пока не просматривается.  

Опрошенные «НГ» эксперты подтверждают, что ситуация с бесплатным 
здравоохранением сложилась непростая. Видимо, ведомству придется повременить с 
окончательным внедрением в стране стандартов бесплатной медпомощи. «Минздрав 
планировал значительно повысить уровень медицинского обслуживания населения уже к 
2013 году как раз за счет стандартизации. Судя по всему, реализация этих планов под 
большим вопросом. И проблема в финансировании. Теперь «Концепция развития 
здравоохранения» предполагает, что на окончательную стандартизацию отрасль перейдет 
постепенно с 2012 по 2015 год. Таким образом, формально переход на стандарты Минздрав 
может затягивать, что, судя по всему, и происходит, – замечает эксперт «2К Аудит – Деловые 
Консультации/Морисон Интернешнл» Ирина Воробьева. – Минздрав, сообщая о 
недофинансировании, страхуется от повальной критики, которая обязательно будет, если 
больницы не будут готовы соответствовать стандартам». «Стандарты медицинского 
обслуживания подразумевают определенную обеспеченность персоналом на душу 
населения, на одного пациента в больнице. Также они устанавливают время обслуживания 
пациентов на каждом шаге и требования к техническому оснащению. До тех пор пока 
возможностей для такого обеспечения нет, вводить стандарты медобслуживания в качестве 
обязательных для выполнения не имеет смысла», – продолжает руководитель отдела бизнес-
оценки компании «ФинЭкспертиза» Александр Дорофеев.  

Сбалансировать систему здравоохранения при нынешнем недофинансировании будет 
непросто. «Либо нужно вдвое сократить сам объем помощи в рамках новых стандартов. Либо 
вдвое повысить плату за медицинские услуги. Это повышение возможно как через прямой 
пересмотр цен на услуги, так и через увеличение налогов», – говорит инвестиционный 
консультант компании «Солид Менеджмент» Сергей Звенигородский. «Маловероятно, что 
полное бюджетное финансирование всех гарантированных стандартов медпомощи можно 
обеспечить к 2015 году. Эти обещания станут реалистичны, если часть средств будет 
перераспределена с оборонных расходов на здравоохранение», – считает директор 
департамента компании «Уральский союз» Александр Миронов. 

«Независимая газета» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.11.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 5146 ▲ 0, 21 

EUR 40, 2189 ▼ 0, 06 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


